

とうはく通信

海老名市立東柏ヶ谷小学校

学校だより 第4号

令和6年6月28日 発行



「備える」

6月は、避難訓練、不審者対応訓練、救助袋訓練（4年生のみ）と、もしものときに自分の身を守るための訓練がありました。地震や火事、不審者の侵入などは、いつ起こるかわかりません。そこで大事なのが、日頃から「備える」ということになります。備えるとは、「物事が起こったとき、それに応じて行動ができるように準備すること」です。「地震が起きたとき、どうするか」「火事が起きたとき、どう動くか」ということを考え、準備しておくことです。避難訓練は、その「備える」ことの一つです。



さらには、特別な訓練ではなくても、日頃の生活のなかで、「備える」ことにつながることが、たくさんあります。その一つが、話を「聴く」ということです。「きく」という漢字はいくつかあります。例えば「聞く」は音や声などが自然に耳に入ってくることを表し、「聴く」は積極的に耳を傾けることを表します。話をきくときは、この「聴く」で、きいてほしいと子ども達に話しました。普段から話を聴くことができないと、地震や火事などが起きたとき、先生の話や放送から正しい情報が得られず、安全に避難することができなくなってしまうかもしれません。反対に、普段からしっかりと聴くことができれば、いざというときも、いつも通り話を聞いて適切に判断でき、無事に避難できる可能性が高くなります。「話をしっかりとききましょう」ということは、普段からよく耳にすることですが、実は、安全や命を守ることにもつながる大事なことなのです。

この「聴く」には、体を表す漢字がいくつか隠れています。朝会では、その漢字を探しながら聴き方について話をしました。隠れている漢字の一つ目は「耳」です。まずは「耳」でしっかりときいてほしいと



思います。二つ目は「目」です。目という漢字が横になっています。話している人をしっかりと目で見ながらきくことが大切です。三つ目は「心」です。心で「そうだな」「なるほどな」などと考え、感じながらきいてほしいと考えています。そして、最後に残った部分があります。話を聴くときに、耳で、目で、心で聴

く、そして、もう一つあるとしたら「〇〇で聴く」に何が当てはまると考えるか子ども達に質問しました。思いついたことがあつたら教えてくださいと伝えたところ、廊下で会った子ども達が、早速いくつかの考えを教えてくれました。どれも「聴く」際に大切なことばかりでした。これからもよりより聴き方が増えることを願っています。

「50周年記念 新体力テスト大会」

6月21日(金)に新体力テスト大会を実施しました。昨年度は2つの学年が合同で実施していましたが、今年度は、1年生から6年生までの縦割りグループで全校一緒に実施しました。当日は雨天だったため、校庭の「ソフトボール投げ」はできませんでしたが、「反復横跳び」「握力」「上体起こし」「長座体前屈」「立ち幅跳び」の5種目を体育館や様々な教室を使って実施しました。計測するときに教え合う姿、応援し合う姿、高学年と低学年が手をつなぎながら移動する姿、順番を待っているときに学年を超えて談笑する姿など、1年生から6年生までが一緒に活動するからこそその楽しさやよさがあらわれていたように感じます。

また、当日はたくさんの保護者の皆様、地域の皆様がご協力くださいました。日頃からのご支援に感謝申しあげます。



「航空写真撮影」

50周年記念事業の一環で、航空写真撮影を行いました。校庭に50周年のマスコットキャラクター「とはにゃん」のイラストが描かれ、児童はカラーのエプロンのようなものを身につけて並びました。児



童の笑顔や歓声から、思い出に残るイベントになったと感じました。この写真は、11月30日(土)の記念式典で配付予定の「クリアファイル」に活用したり、3月8日(土)の開校記念日の頃に配付する「記念誌」に掲載したりする予定です。同じ日に撮影したクラス写真も「記念誌」に載ることになっております。ご承知ください。

《7月の行事予定》

1	月	朝会(集会委員会) あいさつ運動 学校カウンセラー	10	水	下校パトロール
2	火	平常5校時日課 14:30下校	11	木	
3	水	平常5校時日課 14:30下校	12	金	
4	木	平常5校時日課 14:05下校	16	火	1,2年出前おはなし会
5	金	クラブ活動	17	水	
8	月	一斉下校訓練 学校カウンセラー	18	木	短縮4校時日課 12:40下校 給食終了 大掃除 学校カウンセラー
9	火	なかよし給食	19	金	第1学期終業式 平常3校時日課 11:35下校